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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты рассмотрели вопрос корректировки бюджета на 2011 год 
В преддверии очередной сессии районного Совета депутатов, на заседании 

Президиума таймырские парламентарии рассмотрели вопрос корретировки бюджета на 2011 
год. Информацию об изменениях представила начальник Финансового управления 
Администрации муниципального района Альбина Заднепровская.  

В результате предлагаемых поправок доходная часть районного бюджета увеличится 
более чем на 247 млн. рублей и составит 6 млрд. 515 млн. рублей. По словам Альбины 
Заднепровской, изменения доходной части обусловлены корректировкой сумм налоговых и 
неналоговых поступлений в бюджет. В результате внесенных изменений в доходную часть, на 
213 млн. рублей увеличится расходная часть бюджета.  

В ходе заседания Президиума парламентарии также ознакомились с исполнением 
бюджета за 9 месяцев текущего года и рассмотрели кандидатуры, представленные к 
награждению в День Таймыра Почетной грамотой Заксобрания края.  

По итогам обсуждений, вопросы ходатайства о награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания края, а также внесения изменений в районный бюджет 2011 года 
были включены в повестку дня заседания X сессии Райсовета депутатов, по итогам которой 
проект Решения и проект Постановления приняты парламентариями. 

«Таймыр» 
 

12 браков зарегистрируют на Таймыре 11.11.2011 
На Таймыре в октябре зафиксировано самое высокое число зарегистрированных 

браков с начала года. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  
  По информации управления ЗАГС администрации муниципального района, в октябре 
зарегистрированы 37 браков – с начала года это самый высокий показатель. Число разводов 
держится на уровне прошлых лет – 11 случаев в октябре и 164 случая за 10 месяцев года.  
  С начала года на Таймыре на свет появились 448 малышей, зафиксировано 175 
случаев установления отцовства.  
  В связи с интересом граждан к красивым символическим датам управлением ЗАГС 
было принято решение внести изменение в режим работы. На этой неделе помимо 
традиционного проведения свадеб в субботу 12 ноября будут проведены торжественные 
церемонии в пятницу – 11 ноября. На этот день запланировано 12 регистраций браков: 10 – в 
Дудинке, 1 – в поселке Хатанга, 1 – в поселке Хантайское Озеро. 12 ноября на Таймыре 
пройдет 5 торжественных церемоний бракосочетания. Кроме того, на 25 ноября 
запланировано проведение торжественной церемонии чествования серебряных юбиляров 
супружеской жизни (25 лет).  
  Специалисты управления ЗАГС напоминают северянам о продолжении приема 
заявлений на регистрацию брака в День Таймыра – 10 декабря. В настоящее время в этот 
день изъявили желание зарегистрировать свои отношения 7 таймырских пар. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Изменения в Уставе Дудинки обсудили на публичных слушаниях. 

Заместитель Председателя Дудинского городского Совета Павел Морозов провел 
публичные слушания по проекту решения «О внесении изменений в Устав города Дудинки». 
Цель внесения изменений - приведение Устава в соответствие с действующими нормами 
федерального и краевого законодательства.  

Так, в статью 16 Устава города, регламентирующую вопросы местного значения 
предлагалось внести такое полномочие, как обеспечение безопасности дорожного движения 
в отношении автомобильных дорог местного значения в границах города. К вопросам 
местного значения также отнесено осуществление муниципального контроля в области 
использования и охраны особо охраняемых природных территорий местного значения. В то 
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же время из списка полномочий исключено осуществление органами местного 
самоуправления муниципального лесного надзора.  
 Результатом публичных слушаний стало принятие рекомендации Городскому Совету 
рассмотреть данный проект и утвердить предлагаемые изменения в Уставе Дудинки на  
ближайшем сессионном заседании представительного органа.  
 
 
Дудинские боксёры продемонстрировали высокий спортивный уровень  

6 ноября в Дудинке состоялось первенство Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района по боксу.  В соревнованиях приняли участие 24 спортсмена в 
возрасте от 9 до 17 лет,  занимающиеся в Центре силовых видов спорта муниципального 
автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс».  

Воспитанники тренеров Игоря Насонова и Константина Манькова заняли в своих  
весовых категориях 11 первых и столько же вторых мест. Поединок, в котором принимала 
участие единственная присутствующая на этих состязаниях девушка - Елена Савина, 
завершился ничьей.  
 
Дудинские спортсмены завоевали 28 медалей. 

В Дудинке прошел открытый чемпионат города среди мужчин и женщин по жиму штанги 
лежа. Состязания состоялись в Доме спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» 5 ноября.  
  В первенстве приняли участие 50 спортсменов Дудинки и Норильского промышленного 
района. Дудинку представляли 40 воспитанников тренера Виктора Беловола, занимающихся 
в секции пауэрлифтинга в Центре силовых видов спорта МАУ  «ДСК».  

В личном зачете дудинские спортсмены завоевали 28 медалей, заняв 14 первых мест, 
7 вторых и столько же третьих.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
 

С 7-го ноября во всех поликлиниках Норильска будет работать электронная запись к 
специалистам 

С 7-го ноября во всех поликлиниках Норильска в тестовом режиме будет работать 
электронная запись к специалистам. Об этом сообщает пресс-служба аппарата главы города. 

Глава Норильска Сергей Шмаков провел совещание по развитию электронных услуг в 
городе. Была рассмотрена организация работы Web-регистратур во всех норильских 
поликлиниках. С прошлого года данная услуга появилась в стоматологической поликлинике. 
По подсчетам специалистов, более 12% пациентов стоматологии записались на прием к 
врачу через Web-регистратуру. С 7 ноября через официальный сайт города можно записаться 
во все городские поликлиники (норильск.рф, norilsk-city.ru, баннер "Web-регистратура"). 

"Опыт внедрения электронной записи в медучреждения зарекомендовал себя. Поэтому 
подобную работу мы организовали во всех поликлиниках. С понедельника ко всем 
специалистам, запись к которым осуществляется не через терапевтов и педиатров, 
записаться можно будет через Интернет. Пока система будет работать в тестовом режиме и 
норильчане могут высказать свои предложения по оптимизации работы данной системы", – 
рассказал градоначальник. 

Также на совещании был рассмотрен вопрос электронного взаимодействия граждан с 
органами власти. На данный момент в Норильске активно реализуется проект "Вопрос главе 
города", который горожане могут задать через платежные терминалы и официальный сайт 
города. Всего за 10 месяцев года поступило 2122 обращения от граждан, в том числе 533 – 
через платежные терминалы и 153 – через городской сайт. Глава Норильска отметил 
эффективность данной работы и потребовал четко отслеживать сроки отработки обращений. 
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"Все обращения, которые поступают через платежные терминалы и сайт Норильска, 
должны рассматриваться в течение 10-ти дней. Если вопрос требует дополнительной 
проработки, необходимо дать промежуточный ответ гражданину", – добавил Шмаков. 

Глава города дал поручение оптимизировать работу городского сайта и сделать его более 
удобным для посетителей. 

"Таймырский Телеграф"  
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норильский никель" присматривается к таймырскому углю  
ГМК "Норильский никель" в рамках стратегии развития до 2025 года изучит месторождения 

непрофильных сегодня для компании полезных ископаемых в Норильском промышленном 
районе и на Таймыре. Об этом заявил президент ГМК Андрей Клишас.  

По словам Клишаса, в рамках документа компания определила главные инвестиционные 
приоритеты. "Это, конечно же, Норильский промышленный район, это Таймыр, это Кольский 
полуостров. Развитие инфраструктуры, то есть энергетики, газа, транспорта, позволяет нам 
осваивать и новые месторождения. <…> И поэтому возможны существенные, миллиардные 
инвестиции в газовую отрасль или, как я сказал, в энергетику в целом. Такие направления как 
уголь и железная руда. Компания активно смотрит на данный сектор", - сказал Клишас. 

При этом президент ГМК отметил, что красноярский Север, до сих изучен в недостаточной 
степени. "...Север, как бы парадоксально это ни звучало, все еще недостаточно освоенная 
территория. Так можно говорить даже в отношении Норильска. И нам кажется, что 
перспективы этой территории очень хорошие. Перспективы Норильского промрайона, 
Таймыра. Если вы посмотрите на стратегию с точки зрения того, какие объемы средств 
вкладываются в модернизацию основного производства, модернизацию обогатительного 
производства, металлургического, то вы увидите, что это делается с перспективой 
увеличивать объемы производства еще в течение достаточно длительного периода времени", 
- сообщил Андрей Клишас. 

Вместе с тем, при развитии горнодобычи на севере региона, компания намерена исходить 
из принципа эффективности. 

"Раньше мы исключительно экстенсивно подходили к этому вопросу, потому что 
увеличение объемов увязывалось с тем, что компании необходимо поддерживать уровень 
производства металлов, хотя руды становились беднее. Но сегодня мы видим, что на этой 
руде можно очень эффективно работать еще длительное время. Конечно же, требуется 
модернизация, и она проходит уже сегодня. Это касается, как я сказал, и обогатительного 
производства, и металлургического. Отсюда и увеличение производства никеля, меди и 
других платиноидов, которые "Норильский никель" производит. Здесь мы будем прилагать 
максимальные усилия для того, чтобы сделать процесс наиболее эффективным как с точки 
зрения энергозатрат, так и с точки зрения извлечения металла", - резюмировал Клишас в 
своем интервью телеканалу "Россия-24". 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Жители Красноярского края могут бесплатно пройти обследования в частных клиниках  

В Красноярском крае с 1 ноября пациенты получили возможность бесплатно пройти ряд 
сложных обследований в частных клиниках краевого центра. Это магнитно-резонансная, 
компьютерная томография, ультразвуковые исследования, гормональные исследования. 

Такое решение в рамках повышения доступности и качества медицинских услуг для 
жителей Красноярского края на 2011-2012 годы принято на согласительной комиссии системы 
обязательного медицинского страхования. Определен порядок проведения дорогостоящих 
диагностических исследований. Направление на исследование оформляет лечащий врач в 
поликлинике по месту прикрепления или в стационаре. Необходимость в исследовании и 
учреждение, в котором оно будет проведено, также определяется медицинским учреждением 
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по месту жительства. Подобное нововведение значительно сократит срок ожидания 
диагностического исследования — не более 7 дней. 

Для прохождения диагностических исследований пациенту необходимо иметь полис 
обязательного медицинского страхования, паспорт, направление от больницы. 

«Лаборатория новостей» 
 

Лев Кузнецов посетит несколько городов Красноярского края  
Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов планирует принять участие в заседании 

президиума Госсовета. Как рассказал 7 ноября корреспонденту ИА KNews пресс-секретарь 
губернатора Игорь Астапов, президиум состоится 11 ноября в Хабаровске, и проведет его 
президент России Дмитрий Медведев. 

Также на этой неделе Кузнецов совершит ряд рабочих поездок по территориям края — 8 
ноября он посетит Норильск и Дудинку, 10 ноября — Богучаны и Кодинск, 12 ноября — 
Назарово. 

«Лаборатория новостей» 
 
Коренные народы Севера к 2013 году получат 150 домов  

Власти Красноярского края подвели итоги реализации пилотного проекта по строительству 
быстровозводимого малоэтажного жилья для малочисленных коренных народов Севера за 
2011 год.  

В целом, как отметил заместитель губернатора региона Николай Глушков, поручение главы 
края было выполнено на 100 процентов. На Таймыре уже заселены все три дома. В Эвенкии 
через две недели сдадут в эксплуатацию четыре жилых здания, остальные четыре должны 
достроить к концу ноября. Общая стоимость эксперимента, реализуемого в рамках краевой 
программы поддержки малочисленных народов Крайнего Севера, составила 25 млн рублей. 

Стоит отметить, что все стройматериалы, а также рабочая сила (строители из Минусинска), 
завозились на Север с материка речным и воздушным транспортом. 

Как подчеркнул Николай Глушков, с задачей, поставленной в 2011 году, справились."Мы 
понимаем, что те 14 квартир, что мы построили для них, - это как капля в море. Но это очень 
сложная технология, большие транспортные расходы, не говоря уже о том, что доставка 
грузов ведется на такое большое расстояние. Поэтому сейчас готовимся к программе 2012 
года, взяли на себя обязательства, губернатор держит на контроле, депутаты 
Законодательного собрания выделяют дополнительные средства. Думаю, те, кто видел глаза 
людей, получавших ключи от квартир, построенных за месяц с небольшим, понимают, что 
большей благодарности добиться сложно", - добавил вице-губернатор. 

Однако в 2012 году перед местными властями стоит более сложная цель. Сумма 
финансирования на следующий год пока не определена. Но, по словам вице-губернатора, 
администрациям Эвенкии и Таймыра надо готовиться к двукратному увеличению объемов 
строительства - не менее 28 квартир. А уже в 2013 году эта цифра должна выйти на уровень 
150 жилых помещений в год. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин получит возможность раздать 200 млрд руб. перед президентскими выборами 

У «Ведомостей» оказались поправки к запланированному на 18 ноября второму чтению 
федерального бюджета на 2012-2014 гг. Одна из них подготовлена правительством и 
позволяет ему перераспределить между статьями бюджета 200 млрд руб. — на 
дополнительную социальную помощь гражданам и поддержку предприятий. Раздавать 
средства можно будет без внесения изменений в закон о бюджете, т. е. не уведомляя 
парламент. Предложения правительства депутаты обычно поддерживают, напоминает 
зампред думского комитета по бюджету и налогам Александр Коган. 

Возможность правительства перераспределять расходы в пользу социальных выплат 
прописана в бюджете впервые, признает чиновник финансово-экономического блока 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

правительства. Но применяется та же схема, что и в кризис: деньги заложены, а 
правительство оставляет за собой право определить, на что конкретно они пойдут, объясняет 
он: «Бюджетным кодексом это не запрещено». 

Антикризисный фонд в 2009 г. равнялся 300 млрд руб. (около 30% всех антикризисных 
расходов), в 2010 г. — 195 млрд (около 45%). Деньги пошли на поддержку предприятий и 
банков, борьбу с безработицей. 

Даже незначительное перераспределение средств можно использовать как средство 
борьбы перед президентскими выборами, опасается член фракции «Справедливая Россия» 
Оксана Дмитриева — она уверена, что часть денег пойдет на подачки. 

Условно новый фонд можно назвать предвыборным, признает чиновник финансово-
экономического блока: «Но не факт, что средства вообще будут потрачены: решать 
руководству». Деньги могут пойти на предвыборные цели, но официально их назначение в 
другом, объясняет сотрудник аппарата правительства: «Это подушка от кризиса, угроза 
которого существует, и тратить их планируется только при ухудшении социально-
экономической ситуации». 

Путин был «социальным» президентом, но за время его премьерства социальная 
направленность бюджета стала ярко выраженной, тем более что начало его работы 
председателем правительства совпало с мировым кризисом, потребовавшим увеличения 
социальной поддержки. По расчетам Экономической экспертной группы, за 2008-2010 гг. 
социальные расходы консолидированного бюджета в отношении к ВВП выросли в 1,5 раза до 
13,2%, а их доля в совокупных расходах казны увеличилась с 25,8 до 33,9%: каждый третий 
рубль госрасходов — на социальную поддержку. 

Среди инициатив премьера на 2011 г. — индексация зарплат бюджетников и работников 
культуры, минимального размера оплаты труда, повышение пенсий военнослужащих, 
удвоение стипендий интернов и ординаторов. Средняя зарплата в стране за 2-3 года должна 
достичь 32 000 руб., обещал Путин, т. е. вырасти в 1,4 раза (23 600 руб. — средняя зарплата 
в России в сентябре 2011 г.). Поддержал он и валоризацию, увеличившую расходы бюджета 
только в 2010 г. на 500 млрд руб. 

Путин неоднократно говорил, что не только не допустит сокращения социальных расходов, 
но будет настаивать на их увеличении. Сворачивать соцподдержку нецелесообразно для 
экономики — она увеличивает покупательскую способность населения, объяснял он в 
декабре 2010 г. 

На что пойдут 200 млрд руб., пока неизвестно, но адресаты найдутся, говорит чиновник 
Белого дома. В авральном режиме помогли военным, но так и не решили проблемы ветхого 
жилья, квартир для чернобыльцев и переселенцев с Крайнего Севера, перечисляет он: «Есть 
предложения стимулировать молодых учителей работать по специальности и поддерживать 
региональные программы развития здравоохранения». Связаться с пресс-секретарем 
премьера не удалось. 

Если средства будут потрачены на социальные цели, то, скорее всего, власти в очередной 
раз проиндексируют зарплаты бюджетникам или пенсии, считает директор Независимого 
института социальной политики Татьяна Малева, но лучше поддерживать семьи и развивать 
рынок социальных услуг для пожилых людей. 

«Пособия для детей полутора лет не превышают 6-10% от прожиточного минимума 
ребенка этого возраста, а пенсионерам зачастую нужны не деньги, а уход», — объясняет 
Малева и замечает, что нужны институциональные изменения, а если просто тратить деньги, 
то никакого бюджета не хватит. 

Повышать социальные расходы России нельзя, заявила вчера директор-распорядитель 
МВФ Кристин Лагард. Федеральный бюджет и так социально ориентирован, отмечает главный 
экономист «Тройки диалог» Евгений Гавриленков. При расходах следующего года в 12 трлн 
руб. сумма в 200 млрд незначительна, тем более что доходы будущего бюджета будут выше 
благодаря остаткам этого года, говорит он: «Но любая индексация — это дополнительный 
рост инфляции, и, увеличив выплаты одним, нужно добавлять и другим, что может серьезно 
увеличить расходы бюджета». 
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Несмотря на снижение рейтинга Путина, он может выиграть и без дополнительных 
социальных расходов, считает политолог Михаил Виноградов, если не стоит задачи победить 
в первом туре или улучшить результат прошлых выборов. Власть воспринимает выборы 
именно как дополнительную раздачу благ, считает он: «Но чем выше доходы граждан, тем 
критичнее они оценивают власть». 

«Ведомости» 
 
Зарплаты военных выросли в разы. За месяц до думских выборов Медведев подписал 
закон о повышении денежного довольствия военнослужащих 

Президент России Дмитрий Медведев подписал закон о повышении зарплат служащих 
российской армии, сообщает РИА "Новости". 

"С 1 января 2012 года денежное довольствие военнослужащих в соответствии с этим 
законом повышается в среднем в 2,5 - 3 раза, размер военных пенсий для пенсионеров - в 1,5 
раза или даже в 1,7 раза", - заявил глава государства на совещании с руководством 
Министерства обороны. 

Таким образом, с нового года оклад военнослужащего будет на уровень выше средней 
зарплаты по стране. Так, например, лейтенант с нынешним доходом в 19 тыс. руб. будет 
получать 50 тыс. рублей. Примечательно, что это решение было принято незадолго до 
выборов в Государственную думу, которые состоятся 4 декабря 2011 года. 

Медведев подчеркнул, что денежное довольствие будет увеличено в зависимости от 
профессиональной подготовленности военнослужащих, их добросовестности, а также 
сложности и важности решаемых ими задач. Это, по словам президента, даст военным 
серьезный стимул совершенствовать свою подготовку и более качественно исполнять 
обязанности. 

Кроме того, серьезно увеличатся и ежемесячные надбавки за классную квалификацию - с 
10% до 30%. Премии за добросовестное исполнение должностных обязанностей могут 
составить до трех окладов. Будут повышены и компенсации за особые условия военной 
службы и выполнение задач, связанных с риском для жизни и здоровья. 

Также будет увеличена сумма возмещения вреда жизни и здоровью военнослужащих. 
Единовременное пособие членам семей погибших военнослужащих составит 3 млн рублей. 
Также вводятся ежемесячные выплаты военным, получившим ранения, и членам семей 
погибших военнослужащих, чего не было раньше. 

Не оставили без внимания и военных пенсионеров. Предполагается, что система 
начисления военных пенсий останется неизменной - 50% за 20 лет выслуги плюс 3% за 
каждый дополнительный год выслуги, но не более 85%. Таким образом, за счет увеличения 
окладов уже в 2012 г. средний размер военных пенсий составит около 17 тыс. рублей. 

Министр обороны Анатолий Сердюков отметил, что повышение денежного довольствия 
военнослужащих позволит избавиться от целого комплекса проблем и подготовить армию на 
контрактной основе. "Самое главное, что принятие этого закона доказывает, что решения, 
озвученные один раз, подлежат безусловному исполнению, нравятся они кому-то или нет, 
особенно если от них зависит социальное самочувствие людей, военнослужащих и членов их 
семей. Так и будем поступать, чтобы служить в наших Вооруженных силах было престижно", - 
резюмировал Медведев. 

«Утро» 
 

С началом активной агитации рейтинг единороссов обвалился 
Рейтинги «Единой России» опустились до минимума за последний год. Таковы данные 

ежемесячного опроса «Левада-центра», проведенного 28 октября — 1 ноября среди 1601 
человека в 45 регионах. Статпогрешность исследования не превышает 3,4%. 

За «Единую Россию» на думских выборах сейчас собирается голосовать 51% граждан, 
тогда как в начале года это намерены были сделать 60% россиян из числа определившихся с 
выбором. Выросла поддержка у КПРФ и ЛДПР. За коммунистов в начале года собирались 
голосовать 16% граждан, а сейчас — 20%. По сравнению с началом года поддержка ЛДПР 
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выросла с 11% до 14%. Согласно опросу «Левада-центра» «Справедливая Россия» на грани 
прохождения в Госдуму, а непарламентские партии 7%-ный барьер преодолеть не смогут. 

Опрос «Левада-центра» выявил ухудшение отношения и к власти в целом. В том, что 
страна движется в правильном направлении, уверены были 41% граждан, в январе так 
считали 46% россиян. Минимальных показателей за последние два года достиг рейтинг 
Дмитрия Медведева: его деятельность одобряют 57% граждан. В начале года президентом 
были довольны 69% населения. Падает рейтинг одобрения и у Владимира Путина: сейчас им 
довольны 61% граждан, в январе таких было 72%. 

Падение рейтингов президента, премьер-министра и «Единой России» связано с ростом 
недовольства населения социально-экономической ситуацией: уровень жизни низкий, доходы 
не растут, прокомментировал вчера политолог Михаил Тульский данные ФОМа и ВЦИОМа, 
зафиксировавшие аналогичные тенденции. По словам Тульского, власть исчерпала ресурсы 
для пропаганды: «Единой Россией» все информационное пространство было занято в период 
затишья, так что во время агитационного этапа кампании партию показывать чаще уже 
невозможно. 

«Ведомости» 
 

Власти борются с инфляцией, выводя деньги из экономики. Розничные цены сдерживает 
нехватка наличности 

Инфляция в России в октябре 2011 года составила 0,5%, а за 10 месяцев – 5,2%, таким 
сообщением порадовал накануне праздника Росстат. И хотя в ноябре и декабре 
Минэкономразвития ожидает активизацию роста потребительских цен, свой прогноз на 
текущий год министерство оставило без изменений – инфляция должна уложиться в 
пределах 7%. Такого никогда еще не случалось в новейшей истории России. Эксперты среди 
главных причин успеха называют не только богатый урожай, но и жесткую бюджетную и 
денежную политику, проводимую с начала года правительством.  

Согласно данным Росстата, цены на продовольственные товары к началу ноября выросли 
в среднем на 2,7%. Причем продовольственные товары без плодоовощной продукции за 10 
месяцев подорожали 6%. Цены на непродовольственные товары в январе–октябре выросли 
на 5,7%, в то время как цены на услуги – на 8,3%. Получается, что один из главных 
антиинфляционных ресурсов правительства в этом году – дешевая сельхозпродукция.  

Аналитики признают, что именно доступные цены на фрукты и овощи нового урожая 
удерживали инфляцию на значениях, близких к нулю, в период с июля по сентябрь. Однако в 
октябре этот сезонный фактор был исчерпан. В дальнейшем можно ожидать ускорения роста 
цен. Это станет следствием в том числе снижения курса рубля. Первый зампред ЦБ Сергей 
Швецов указывает, что оценить эффект, оказываемый девальвацией курса в августе–октябре 
текущего года на инфляцию, можно будет через два-три месяца. При этом Швецов 
подтвердил неизменность планов удержать рост цен по итогам года на уровне 6,5–7%.  

Профицит бюджета по итогам девяти месяцев текущего года составил 1,087 трлн. руб. По 
информации Минфина, в казну поступило 8,21 трлн. руб. доходов, или 79,7% к общему 
объему доходов федерального бюджета. В то же время кассовое исполнение расходов 
составило всего немногим более 7,12 трлн. руб., или 64,6% от плана.  

Стоит отметить, что в предыдущие годы первые три квартала бюджет исполнялся чуть 
лучше – но всего на 1–2% от суммарных расходов. Директор департамента стратегического 
анализа компании ФБК Игорь Николаев считает, что в данном случае мы имеем дело не с 
оформленной антиинфляционной политикой финансовых властей, которые якобы стремятся 
ограничить рост цен посредством жестких бюджетных ограничений. «Это не сознательные 
действия Минфина. У нас плановые расходы традиционно не исполняются. В результате на 
последний квартал создается «навес», который вливается в экономику, серьезно влияя на 
показатели инфляции», – подчеркнул аналитик.   

С таким выводом в целом согласна замруководителя аналитического департамента ООО 
«Совлинк» Ольга Беленькая. Она подтверждает, что в России основной пик госрасходов 
традиционно приходится на конец года. «Однако в этом году накопление бюджетного 
профицита приобрело необычные размеры», – считает эксперт. Госрасходы дойдут до 
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экономики в ноябре–декабре, дадут толчок инфляции, которая частично перейдет на январь 
2012 года. И все же, по словам Беленькой, с учетом профицита с января по октябрь в полном 
объеме исполнить бюджет едва ли получится. «Кассовое исполнение скорее всего окажется 
меньше заложенного», – уточнила она. (Рост цен в октябре уже прогнозы превысил прогнозы 
замглавы Минэкономразвития Андрея Клепача).  

Кроме жесткой бюджетной политики, напомнила Беленькая, финансовые власти 
использовали еще один инструмент сдерживания роста цен – замедление роста так 
называемого денежного агрегата М2, который включает в себя наличные деньги и остатков на 
рублевых счетах в банках. За январь–март этот показатель снизился на 1%, только к августу 
вышел из отрицательной зоны, а по итогам девяти месяцев вырос на 7,4%, что существенно 
ниже обычного. В прошлом году, например, рост денежного агрегата М2 на 1 октября 
составил 15,9%, а по итогам года – 31,1%. 

«Независимая газета» 
 

Нургалиев: В РФ раскрыто более миллиона преступлений в 2011 году 
Глава МВД РФ Рашид Нургалиев сообщил, что российская полиция уже в этом году 

раскрыла более миллиона преступлений. Такие данные он привел на встрече с ветеранами 
ведомства в преддверии дня сотрудника органов внутренних дел, который отмечается в РФ 
10 ноября. 

"В этом году раскрыто более миллиона преступлений, из них почти 250 тысяч тяжких и 
особо тяжких, в том числе 50,4 тысячи преступлений прошлых лет", — сказал Нургалиев. 

Он также отметил, что сотрудники МВД установили свыше 10 тысяч подозреваемых в 
преступлениях, совершенных в составе преступных групп и сообществ, расследовали 
уголовные дела по 22 тысячам фактов незаконного оборота оружия. 

Нургалиев отметил, что полиция активно ведет борьбу с коррупцией. По его словам, 
выявлено без малого 11 тысяч фактов взяточничества и почти 32 тысячи преступных 
посягательств против государственной власти и интересов госслужбы. 

По словам министра, в России также отмечается позитивная тенденция к снижению уровня 
подростковой преступности. 

Судя по данным статистики, всего ежегодно в РФ регистрируется порядка 3 миллионов 
преступлений. Их расследование распределено между несколькими ведомствами. 

Ранее сегодня сообщалось, что по приказу Нургалиева, за допущенные нарушения в 
регистрации заявлений граждан о преступлениях привлечены к ответственности более трех 
сотен сотрудников полиции. Из них — 52 руководителя, сообщили в Генпрокуратуре РФ. 

ИА «Росбалт» 
 

Генетические нарушения имеют 30% новорожденных россиян 
Бесплодием в России страдает 6 млн женщин и 4 млн мужчин. Ежегодно их число 

увеличивается на 20–25 тыс. человек. Уменьшается число детей: если в 1990 году в стране 
проживало 40 млн детей, то, по прогнозам специалистов, к 2015 году в России их будет не 
более 25-28 млн.  

Здоровыми рождаются только 18-20% малышей. Генетические нарушения наблюдаются у 
30% появившихся на свет. Такие данные привел на слушаниях Комиссии по охране здоровья, 
экологии, спорту и развитию физической культуры, прошедших недавно Общественной 
палате РФ, сотрудник Института биологии развития им. Н.К.Кольцова РАН Александр 
Баранов, пишет STRF.ru.  

Загрязнение окружающей среды и пищи токсическими продуктами, дефицит условий для 
биологически полноценного формирования и развития детского организма, постоянное 
присутствие аллергенных и иммунно-депрессивных факторов способствуют развитию так 
называемого «синдрома мегаполиса». Он проявляется в первую очередь в нарушении 
обмена веществ и иммунитета, информативным показателем которых являются дефициты 
магния, цинка, меди и марганца, необходимых для нормальной жизнедеятельности 
организма.  
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По данным европейских ученых, экологически чистые фрукты и овощи содержат до 40% 
антиоксидантов, которые, как считается, понижают риск возникновения рака и сердечно-
сосудистых заболеваний. Уровень антиоксидантов в молоке животных, выращенных 
органическим способом, до 90% выше, чем у их «обычных» собратьев выращенных при 
стойловом содержании. Поэтому, уверены многие эксперты, лишь переход России на 
экологизацию сельского хозяйства создаст реальные предпосылки для оздоровления 
популяции россиян.  

По мнению члена Общественной палаты Бориса Альтшулера, сейчас экологически чистая 
и качественная продукция от фермеров не доходит до потребителя по вине монополистов 
торговых сетей. Он предложил ввести уголовную ответственность за любую попытку ценового 
сговора среди участников рынка. Участники слушаний признали, что фермерские 
экологически чистые продукты нужно сделать доступными для потребителей.  

Ранее сообщалось, что жители России и Украины вымрут одними из первых на планете. К 
такому выводу пришли ученые, составившие карту вымирания человечества. По прогнозам 
ученых, Украина обезлюдеет в промежутке с 3000 до 3299, а Россия — в 2888 году, т.е. через 
800 лет. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Россия разменивает суверенитет на ВТО  

Все, кто мечтал о присоединении к ВТО, могут ликовать. На прошлой неделе пал 
последний оплот сопротивления: Грузия согласилась больше не препятствовать членству 
России в мировом торговом клубе. Полгода назад, возобновив при посредничестве 
Швейцарии переговоры с Москвой, Тбилиси рогом уперся в тему торговых коридоров, 
связывающих Россию с Абхазией и Южной Осетией. Допустить, чтобы грузопоток 
контролировали абхазы и осетины, Грузия не могла – это было равнозначно пускай 
косвенному, но признанию независимости Абхазии и Южной Осетии. 

По истечении семи месяцев компромисс был найден. Как заметил руководитель 
департамента торговых переговоров Минэкономразвития Максим Медведков, 
представлявший российскую делегацию на переговорах в Женеве, согласованный проект 
соглашений "основан на предложенной российской стороной концепции, не выходит за рамки 
принципиальной позиции России, соответствует сложившимся в регионе реалиям и не 
противоречит нормам ВТО". 

Формулировка выглядит четкой, однако ее смысл, как и упомянутые Медведковым 
"сложившиеся в регионе реалии" и "принципиальная позиция России", нуждаются в 
расшифровке. Согласно достигнутым договоренностям мониторингом грузопотока на 
границах России с Абхазией, Южной Осетией и Грузией будет заниматься некая швейцарская 
фирма. Именно она будет контролировать три торговых коридора. На участке российско-
абхазской границы это будет маршрут от реки Псоу до Зугдиди. На российско-
южноосетинской границе грузопоток пройдет от Рокского тоннеля до Гори. Третьим торговым 
коридором станет КПП "Казбеги – Верхний Ларс", являющийся сегодня единственный 
официальный пунктом пропуска на сухопутной границе между Россией и Грузией. 

На деле это означает, что Россия отдает свою границу под внешний контроль, что 
равноценно частичному отказу от суверенитета. Международное право подразумевает, что 
все, что происходит на границе двух государств, касается только их самих. Нет никаких 
ограничений на этот счет и в регламенте ВТО. Т.е. согласившись на внешний мониторинг, 
Россия согласилась на ущемление не только своих суверенных прав, но и поставила под 
сомнение собственное решение о признании независимости Абхазии и Южной Осетии. 

Как это вяжется со "сложившимися в регионе реалиями"? Ведь обе республики 
фактически отделились от Грузии в начале 90-х годов, а их официальные представители уже 
успели заявить, что "не допустят никаких международных наблюдателей на своей 
территории". Все просто: "сложившиеся реалии" таковы, что спрашивать их согласия никто не 
сбирается. Для мирового сообщества они являются регионами в составе Грузии, т.е. это 
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проблема признающей их независимость Москвы, которая, похоже, уже объяснила сидящим 
на российских траншах руководителя этих республик новые правила игры. 

К тому же никто и не собирается размещать швейцарских наблюдателей на "мятежных 
территориях". Конечные точки абхазского и южноосетинского коридоров находятся в Зугдиди 
и Гори, а это уже Грузия. Все три коридора будут начинаться на российской и заканчиваться 
на грузинской территории, т.е. формально грузопоток между Россией и Абхазией и Южной 
Осетией пойдет через Грузию, что лишний раз обозначит ее права на эти территории. С 
другой стороны, в случае каких-либо эксцессов Швейцария сможет потребовать ввода в 
регион международных миротворцев. 

Отсюда ликование Саакашвили, который доволен тем, что "впервые с 1992-93 годов 
формально зафиксирована грузинская таможенная граница", под которой он понимает и 
границы Абхазии и Южной Осетии. В качестве дополнительного бонуса "Грузия будет в 
постоянном режиме получать информацию обо всех грузах, которые будут перемещаться по 
ее суверенной территории", включающей, как постоянно подчеркивает грузинская сторона, 
Абхазию и Южную Осетию. Еще один плюс, по словам Саакашвили, состоит в том, что 
"пограничный мониторинг будет осуществлять сторона, которая признает территориальную 
целостность Грузии". 

Подводя итог "тяжелым переговорам", Саакашвили назвал достигнутые соглашения 
"победой Грузии", и он имеет полное право на такую оценку. Потому что за всеми 
процедурными деталями прекрасно просматривает общая стратегия, нацеленная на 
денонсацию решения России о признании независимости Абхазии и Южной Осетии. Москва 
не придает значения всем этим нюансам. У нее подобных проблем нет: ее территориальный 
суверенитет никто под сомнение не ставит. Но она настолько хочет присоединиться к ВТО, 
что соглашается на ущемляющий этот суверенитет внешний контроль, мимоходом сдавая 
своих соседей. 

Комментируя успешное завершение переговоров, президент Медведев вообще 
отказался обсуждать оскорбительные для России условия, назвав их несущественными 
"технологическими вещами". Трудно поверить, но, похоже, он действительно не понимает 
политического смысла происходящего, не осознает, что попался на разводку того самого 
Саакашвили, про которого совсем недавно говорил, что "никогда не простит ему 
развязывания войны и гибели российских граждан". 

Впрочем, Саакашвили и не нуждается в прощении российского президента. При 
деятельной поддержке западных партнеров он уверенно гнет свою линию, и, как показали 
переговоры по ВТО, уже добился определенных успехов. Да и о чем говорить, если игра уже 
сделана. В ночь на минувшее воскресенье соглашения были парафированы всеми 
участниками переговоров. На 10 ноября назначено официальное подписание, а 15 декабря на 
конференции членов ВТО Россия может стать членом этой организации на оскорбительных 
для нее условиях. 
         Никаких препятствий не осталось, все, включая Госдепартамент США, сделавший по 
этому поводу специальное заявление, довольны. Возражают только республиканцы, которых, 
похоже, трясет при любом упоминании России, да Украина. Вдохновившись примером Грузии, 
в Киеве вдруг спохватились и решили увязать вступление России в ВТО с ценами на газ. За 
шестнадцатилетнюю историю Всемирной торговой организации подобных прецедентов не 
было, да и на вывеске ВТО написано, что она создана в целях "либерализации 
международной торговли", что исключает внерыночные формы ценообразования. 

Но почему бы не пробовать? Ведь ради сомнительного членства в ВТО Москва уже 
продемонстрировала готовность забыть об итогах войны 2008 года, с которой началось 
президентство Медведева, перечеркнуть собственное решении о независимости Абхазии и 
Южной Осетии и создать предпосылки для ввода в регион каких-нибудь "голубых касок". 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  08.11.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 5694 ▼ 0, 27 

EUR 
 

42, 0727 ▼ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


